

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar belakang

Peranan akuntansi dalam setiap bisnis perusahaan memang memegang peranan yang sangat penting. Pengambilan keputusan perusahaan dalam bidang keuangan selalu didasarkan pada informasi akuntansi. Informasi yang terkandung dalam akuntansi tersebut membantu pihak eksternal maupun internal dalam memahami kondisi perusahaan saat ini. Penyusunan laporan keuangan dalam akuntansi haruslah sesuai dengan standar akuntansi keuangan yang berlaku umum di Indonesia. Pencatatan hingga menjadi laporan merupakan wujud akhir dari adanya akuntansi.

Laporan keuangan terdiri dari Laporan Posisi Keuangan, Laporan Laba-Rugi, Laporan Perubahan Modal, Laporan Arus Kas Hingga Catatan Atas Laporan Keuangan. Laporan laba-rugi dalam hakekatnya memiliki fungsi yang sangat strategis. Hal ini dikarenakan bahwa dalam laporan laba-rugi tersebut terdiri dari besarnya pendapatan dan besarnya belanja atau biaya yang dikeluarkan dalam operasional perusahaan.

Pendapatan merupakan sejumlah dana baik tunai maupun non tunai, yang dihasilkan oleh suatu perusahaan akibat proses bisnis yang dilakukannya, baik dalam bisnis penjualan produk maupun jasa kepada konsumen. Penilaian tentang pendapatan adalah sebuah tolak ukur yang harus dijalankan. Pendapatan haruslah

dijelaskan tentang bagaimana pengakuan, pengukuran dan pengungkapan, hal ini dimaksudkan untuk menilai kebenaran pendapatan tersebut sesuai dengan standar yang berlaku.

Pernyataan Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) No. 23 tentang Pendapatan mengungkapkan bahwa pendapatan tersebut merupakan arus masuk bruto dari manfaat ekonomi yang timbul dari aktivitas normal perusahaan selama satu periode jika arus kas masuk tersebut mengakibatkan kenaikan ekuitas, yang tidak berasal dari kontribusi penanam modal, yang dapat diterima dan dapat diterima oleh entitas untuk dirinya sendiri. Pengakuan atas pendapatan diartikan bahwa perusahaan harus dapat menjelaskan pendapatan tersebut menjadi pendapatan apakah pada saat direalisasikan atau pada saat pendapatan itu diterima.

Pengukuran pendapatan didasarkan pada jumlah uang yang diterima atau nilai wajar imbalan yang akan diterima atau yang diterima oleh perusahaan. Sedangkan pengungkapan atas pendapatan dilakukan atas kebijakan, pendapatan premi bruto, serta klaim dan manfaat atas penjualan atau jasa yang diterima. Laba yang dihasilkan merupakan estimasi dari pendapatan dikurangi beban. Akan tetapi, apabila beban perusahaan lebih besar daripada pendapatan, maka perusahaan tersebut akan mengalami kerugian.

Dengan demikian, laporan atas laba atau rugi perusahaan haruslah disajikan sebagaimana dianjurkan dalam PSAK. Apabila dalam pengakuan terhadap pendapatan tidak sama dengan yang seharusnya, maka informasi yang terdapat didalamnya menghasilkan informasi yang salah. Pengukuran serta pengungkapan akan pendapatan juga menghasilkan data yang salah. Pentingnya keakuratan dalam

memahami siklus pendapatan merupakan proses yang harus dilakukan oleh setiap perusahaan. Keberhasilan dalam memahami proses ini akan berdampak baik dalam periode perusahaan dalam masa yang akan datang.

PT. Laut Indah Mandiri merupakan perusahaan distributor alat-alat elektrik yakni antara lain berbagai alat listrik seperti saklar, stop kontak, kabel, *time switch*, data telepon dan stop kontak lantai dengan berbagai bentuk dan model. Pendapatan perusahaan sebahagian besar terdiri dari kegiatan utama perusahaan. Sehingga dalam hal pengakuan pendapatan dilakukan pada saat pendapatan diterima oleh perusahaan. Hal tersebut menyebabkan penulis memiliki keinginan untuk melakukan penelitian, terkhusus untuk mengetahui bagaimana pengakuan pendapatan yang dilakukan oleh PT. Laut Indah Mandiri, atas penjualan alat-alat elektronik sebagai sumber pendapatannya PT. Laut Indah Mandiri.

Berdasarkan latar belakang tersebut, penulis bertujuan untuk melakukan penelitian tentang pendapatan perusahaan PT. Laut Indah Mandiri, dengan judul **“AKUNTANSI PENDAPATAN PADA PT. LAUT INDAH MANDIRI”**. Dengan judul tersebut, penulis dapat menggali pengetahuan tentang pengakuan dan perlakuan pendapatan pada sebuah perusahaan, serta membantu PT. Laut Indah Mandiri dalam mengetahui dan melakukan pengakuan, pengukuran serta pengungkapan sebuah pendapatan yang diterima maupun yang akan diterima oleh PT. Laut Indah Mandiri.

1.2 Tujuan Penulisan Laporan

Melalui penjabaran latar belakang tersebut, tujuan studi lapang yang diharapkan penulis adalah untuk mengetahui bagaimana perlakuan akuntansi pendapatan pada PT. Laut Indah Mandiri.

1.3 Manfaat Penulisan Laporan

Penulisan proposal tugas akhir memiliki manfaat yang hendak dicapai serta memberikan masukan kepada PT. Laut Indah Mandiri, dan pihak lain yang memiliki kepentingan tertentu. Manfaat tersebut yaitu manfaat kebijakan, manfaat praktis dan manfaat teoritis.

1. Manfaat kebijakan, penulisan laporan ini diharapkan dapat menjadi sumber-sumber pertimbangan PT. Laut Indah Mandiri dalam menilai pendapatan yang diterima sesuai dengan standar umum yang berlaku baik melalui pengakuan, pengukuran serta pengungkapan.
2. Manfaat praktis, laporan ini secara praktis diharapkan menjadi bahan tambahan informasi bagi pembaca, baik pemilik perusahaan maupun pihak lain yang memiliki kepentingan.
3. Manfaat teoritis, laporan ini dapat digunakan sebagai sumber pedoman dalam menyajikan pendapatan sesuai dengan pengakuan, pengukuran serta pengungkapan pendapatan pada PT. Laut Indah Mandiri.

1.4 Ruang Lingkup Penulisan Proposal

Ruang lingkup penulisan proposal ini adalah pendapatan perusahaan selama satu periode akuntansi PT. Laut Indah Mandiri. Hal ini dilakukan untuk menilai

bagaimana pengakuan, pengukuran serta pengungkapan pendapatan dari PT. Laut Indah Mandiri.

1.5 Metode Pengumpulan Data

Pengumpulan akan data tentang pendapatan dilakukan dengan berbagai cara. Dalam kasus ini, penulis menggunakan metode wawancara serta observasi kepada PT. Laut Indah Mandiri.

1. Wawancara, penulis dalam hal ini melakukan Tanya-jawab kepada pemilik perusahaan untuk mendapatkan sumber informasi yang akurat dan dapat dipertanggungjawabkan.
2. Observasi, penulis melakukan observasi data tentang sumber-sumber pendapatan PT. Laut Indah Mandiri, dengan melihat faktor-faktor penjualan perusahaan.

1.6 Jadwal penelitian

Waktu serta jadwal penelitian yang akan dilakukan oleh penulis :

Tabel 1

Skema Pelaksanaan Penulisan

No	Kegiatan	Bulan			
		Maret	April	Mei	Juni
1	Pengajuan proposal				
2	Pelaksanaan				
3	Penyusunan Laporan				
4	Penyelesaian Laporan				

